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上海仁济医院_肝移植_医生孔德富 

调查时间：2017年 3月 18日（+86-18817667836） 

 

内容提要 

 

1. 一六年做了，能有七百例； 

2. 今年做了上百例； 

3. 肝移植有两个病房； 

4. 其实我们肝脏科主要是做肝移植； 

5. 以前本院患者等待时间很短就可以得到监狱供体； 

6. 问多掏钱可以找到监狱器官吗？答很少了。 

7. 我们科室有专门到那儿取肝的人，这个我倒不是很清楚。 

8. 也有很多器官是从外地来的，有合适的肝源就很快运过来了。 

9. 我们资历不够，手术都由主任、院长夏强（音）做。 

10. 我们三、四个团队同时可以做移植手术。 

 

录音内容 

 

调查员：哎！请问您是那个仁济医院的孔德富大夫吗？ 

孔德富： 哎，你是？ 

 

调查员：哎你好，孔德富大夫，我是常州的哈，我有一个家属想做肝移植，这个

我打了几个医院他们都推荐我到你们这个医院来，说你们这儿做的又多又好，所

以我就打电话过来了，就说咱们现在是不是还在做啊这个肝移植啊？ 

孔德富：对，对。 

 

调查员：噢，那要是我们家属要是过去做的话，等待时间，大约能等多长时间可

以做呢？ 

孔德富：这个还要看下评估 

 

调查员：是吧，就是你不能确定，就说像咱们这个医院，像他们说的，咱们做的

很多这个肝移植（孔德富：对），这样的话我们就觉的好像可能等的时间会短一

点，是不是咱们这个医院做的很多呢，今年咱们已经开始做了吗？ 

孔德富：嗯，早就，早就开始做了。 

 

调查员：早，早就今年哈，就像咱们这个肝移植哈，你像这个一年大约能做多少

个肝移植？他们说你们做的多，多到什么成度，就像咱们一六年...... 

孔德富：对，多到，一六年做了，嗯，能有七百例。 

 

调查员：七百例哈？ 

孔德富： 在全球基本上，在全球应该是多了。 

 

调查员：是第一的，排名第一了，你说这意思是吧？ 
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孔德富： 对，对啊！ 

 

调查员：那七百例确实也不少，那今年你们做了也有像这两个月也的做上百例了

吧？ 

孔德富： 对。 

 

调查员：哎哟 ，那那所以他们推荐我们到这个医院，还推荐对了？ 

孔德富：嗯。 

 

 

调查员：你说咱们这个肝移植就这一个病房啊？ 

孔德富： 肝移植，呃有两个 

 

调查员：就说咱们一般就是像这种没有特殊情况的，一般住院多长时间就可以出

院哪？ 

孔德富：嗯，基本上做完手术要在，就是做完肝移植的时候，要在要在重症监护

室监护基本上一周（调查员：嗯），然后，然后就住到普通的病房，再监护一周，

基本上就差不多了。 

 

调查员：噢就是，也就两到三周的样子 

孔德富： 对对对。 

 

调查员：那就像你们这个医院规模还是比较大的吧？比他们其它的那些医院规模

还是比较大的？ 

孔德富：因为我们那个肝脏科主要还是做这个东西。 

 

调查员：噢，那就 

孔德富：主要做肝移植。 

 

调查员：那个孔大夫想问您，还有一个问题想问您啊（孔德富：嗯，你问），因

为他这个朋友以前可能是前七、八年在这医院住的，做的。就是说以前他说来做，

住院时间很短就能，可以得到那种这个供体，就说像那种死刑犯的（孔德富：对

的），或者监狱的（孔德富：对对对），呃是不是这个情况啊，以前？ 

孔德富：现在，现在的获得肝脏的情况还是比较正常的，就说我们已经很少有这

种情况了。 

 

调查员：就是监狱那种，他们说那种做完以后 

孔德富：现在已经，已经不行了，现在国家已经不让这样 

做了。 

 

调查员：不让用了哈，就是说现在都是从什么地方来的供体？就当地的吧 

孔德富：嗯，就是假如说一些～～还是途径都是正规的途径。 

 

调查员：噢，噢，噢 



File No.:  

孔德富：嗯，这你放心 

 

调查员：就说那种以前那种死刑犯，就说呃还是可以用一些是吧，如果我们多掏

钱可以吗？ 

孔德富： 很少了。 

 

调查员：（取肝）那是在本院取呢，还是在当地就是哪个地方有供体的哪个？ 

孔德富： 因为，哪个地方，对对对，基本上都是从其它地方、其它医院弄过来

的。 

 

调查员：一般都是本省的，本上海市的？ 

孔德富：嗯不一定，也有很多是从外地，就是假如说有， 

        有合适的肝源很快就运过来了。 

 

调查员：噢，那，那要是去了找您的话，您主刀也做吗？做肝移植吗？ 

孔德富：嗯，我的资历不够高，因为都是，这个都是院长。 

 

调查员：噢院长？院长，院长那那就说去了以后一般都是院长，你们院长叫，是

谁呀院长？ 

孔德富：嗯～有主任，有院长，就是我们那个院长是夏强（音），我们医院院长。 

 

调查员：噢...有，像这种肝移植都好几个团队在做？ 

孔德富：对对对。 

 

调查员：就说像你们规模这么大的话，那肯定就不是一个两个团队？ 

孔德富：三个嘛，三、四个。 

 

调查员：就有这种情况，我们三、四个团队同时可以做的吗？ 

孔德富： 嗯，应该有，有。 

 

调查员：噢，那如果运气好的话，说不准正好你们那儿有...... 

孔德富：对对对，对，对，有的当天，有的当天住院当天就做了，因为他的肝源，

就是匹配的比较好。 

 

调查员：噢 

孔德富： 嗯 

 

调查员：那就说那去了以后就一般到门诊挂号呢还是直接找您呢？ 

孔德富：呃我给你个电话好么？就是我上面的，就是我老师的电话。 

 

调查员：噢，噢好嘞。 

孔德富：你跟他打电话联系，因为他现在是专家门诊，现 

        在周二上午专家门诊，你可以现在就打电话，问一 

        下基本情况 
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调查员：噢您说，您说 

孔德富：...我给你说一下电话，你等一下啊....嗯.... 

…… 


